

# Cyclistes en excès de vitesse : un village dit stop

**Les cyclistes sont plus nombreux, et roulent plus vite que jadis. C'est ce qui est observé à Souclin, où les bornes ont parfois suffisamment été dépassées pour que la nouvelle équipe municipale mette le holà. Mais pourquoi les cyclos seraient-ils plus dangereux aujourd'hui ?**

**D**es cyclistes qui vont trop vite, et troub�ent la s閙rit d'un village ? Les temps changent, vraiment. Pourtant  Souclin, petite commune du Bugey de 267 habitants au sud d'Ambrieu, on a estim qu'il tait temps de dire stop. Souclin n'tait pourtant pas sur le trac du Tour de France cette anne. Il n'empêche que la maire Maud Casella a dcid de faire passer une lettre  plusieurs associations de cyclotouristes, tant du Bugey que de la Ctire ou de la plaine de l'Ain, pour appeler les ffs de la petite reine  plus de civilit. Des panneaux d'avertissement doivent bientt faire leur apparition sur la commune.

## Besoin d'air et vlo lectrique

Maud Casella trouve qu'il y a « plus de passages depuis le confinement, et depuis la dmocratisation du vlo lectrique ». Le besoin d'air li  la crise sanitaire et l'assistance lectrique, voil deux motifs qui font augmenter la prsence des cyclistes sur les routes rurales de France. Ce coin du Bugey, est, cela va sans dire, un véritable paradis pour cyclotouristes. Entre le col de Fay (alt. 660 m) et le col de Portes (alt. 1 010 m) o l'ascension offre des points  11 %, la D99 propose autant un parcours sportif partt que  qui aime relever des

long de la mairie ou de l'école.

### Certains sont dans la performance

Une lettre  des lors, tait envoye  plusieurs socits cyclistes,  Ambrieu, Meximieux, Saint-Vulbas, Lagnieu notamment, et bien ur aux Toques du col de Portes, qui l'ont pos sur leur page Facebook. Pour adhrer  cette confrrie, manation de la Roue sportive de Meximieux, il faut tre capable de faire deux  six le col de Portes en une seule sortie. Les Toques ont t fair-play. « Ils m'ont appell, dit Maud Casella, tout comme le club d'Ambrieu, et ont t trs comprhensifs. Mais d'autres sont de toute vidence dans la performance », dit la maire.

Serge SPADILIERO

Responsable de soi-mme et des autres

Il faut, c'est vidnt, garder la bonne entente entre les cyclistes et les habitants. « Si tout le monde n'y met pas du sin, a peut vite tre compliqu », concde Jrme Girod, responsable de la confrrie des Toqus du col de Portes. Lui-mme est tomb dans un virage du col de Fay il y a deux ans.

« Nous faisons attention, dans le groupe il y en a toujours un pour rappeler  l'ordre, mais certains peuvent se croire sur le Tour, a donne des ides. Quand les Lyonnais cherchent des coins tranquilles, ils viennent plus ici que dans les monts du Lyonnais. L'électricit, effectivement, a se dveloppe. Chaque utilisur doit tre responsable de lui-mme, et des autres ».



**Dans cette portion de route qui traverse le village de Souclin, il arrive que des cyclos descendent trop vite, alors qu'ils roulent entre les habitations.** Photo Progrs/Serge SPADILIERO

Berthollet, qui a t maire de Souclin pendant presque 50 ans. « D'ailleurs, des bornes kilomtriques ont t installes, comme dans les grands cols ».

## Virage dangereux dans le hameau de Fay

Dans le hameau de Fay, surtout, il y a un virage emprunt parfois 

trop grande vitesse, illustre Maud Casella,  la tte d'une quipe municipale rajeuni depuis 2020. « Il arrive que les habitants qui ont l'habitude de traverser d'un jardin  l'autre, soient surpris, d'autant qu'on n'entend pas arriver les vlos. » Dans Souclin, par ailleurs, la circulation passe en bordure d'habitations, de sorties de garages. Des cyclistes arrivent  toute vitesse le